

ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 91
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO

En Trehuaco, siendo las 10:20 Horas del día lunes 08 de junio del 2015, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **LUIS ALBERTO CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- **RAUL ESPEJO ESCOBAR**
- **LUIS SANHUEZA ZURITA**
- **VICTOR CHANDIA ARCE**
- **NORMA MONSALVE CONSTANZO**
- **MIGUEL VARGAS AVILA**
- **NORMA TORRES FUENTES**

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal, Srita. Lucy Cartes Ramírez.

También se encuentran presente los señores Juan Godoy Administrador Municipal, Edgardo Oñate Secplan, Luis Molina Encargado de Personal Desamu, Luis Concha Jefe Técnico Prodesal, Eduardo Valenzuela Dideco y el equipo Zona de Rezago María Luz Gajardo, Paulina Cartes, Alberto Jarpa, Sergio Valdez y Tamara Valenzuela.

El señor Alcalde da la bienvenida al equipo Zona de Rezago, señalando que se encuentra la Coordinadora Regional de la Zona de Rezago la Sra. María Luz Gajardo, con los Coordinadores Provinciales Alberto Jarpa, Sergio Valdez, Tamara Valenzuela y la Sra. Paulina Cartes.

La señora María Luz Gajardo, saluda y señala que la idea es dar a conocer el programa.

Expone el programa señalando que su nombre es “Programa Especial Territorial de Gestión de Zonas Rezagadas” y que es la medida presidencial Nº 24, da a conocer los Fundamentos del Programa, los Objetivos, Instrumentos y el Plan de Trabajo.

Después de la exposición se abre la posibilidad de hacer consultas.

El señor Alcalde señala que existe una pobreza de Profesionales en la comuna y que esto ocurre en casi todas las comunas de la zona, dice que estos profesionales son necesarios para el progreso de una comuna, que siempre se encuentra con un enorme obstáculo para hacer proyectos ya que para realizarlos se necesita de un Ingeniero Civil, un Ingeniero Eléctrico y normalmente es muy costoso tenerlos, comenta que lleva 14 años esperando una población, que tuvo que contratar con fondos municipales a un Ingeniero ya que es básico contar con un equipo de profesionales adecuados para la formulación y elaboración de proyectos de tal manera que se puedan levantar carteras de proyectos, dice que al hacer el diagnóstico a lo mejor se puede invitar al Secplan a las reuniones de las mesas territoriales, señalando que la idea es que esto se pueda sacar adelante ya que una de las pobrezas del territorio es la falta de recursos humanos y eso es vital, agrega que esto es mucho trabajo y es muy serio por la complejidad de los territorios y de las comunas, donde cree que cada comuna, cada Concejo y cada Alcalde tiene sus prioridades, así como los dirigentes también lo harán, comenta que es Presidente de una comisión Regional de Municipales donde están trabajando con la Corma para el desarrollo social de la comuna y hablaba con un Alcalde de la zona de Arauco quien decía que esperaba que este programa tuviera fondos propios y le comentaba que no se hiciera muchas expectativas ya que para ellos no ha tenido ningún impacto positivo ya que están tal cual como partieron pero sí le señaló que por ser comuna de rezago se les dio carta abierta para proyectos FRIL y que para su comuna había significado una inversión de \$400.000.000, señala que quedó muy sorprendido ya que es vital que planes y programas puedan tener recursos ya que como ésta es una zona vulnerable a veces se pueden forjar muchas expectativas, dice que es bueno que el Concejo Municipal tenga conocimiento de este programa ya que cuando comience a sociabilizar esto

con la comunidad también lo deben hacer dentro del marco que corresponda, dice que cree en su Gobierno y sabe que van surgiendo cosas y en este periodo de la Presidenta Ballelet han surgido dos catástrofes.

Comenta que el día de ayer tuvo una emergencia en el borde costero que afectó a Coelemu y Trehuaco explicando que construir un enrocado significa muchos millones y no es rentable para las comunas, pero con las primeras lluvias ya se desbordó el río alrededor de cinco hectáreas por esto pide poder contar con financiamiento para tener recursos humanos en el municipio para las demandas, menciona que lo que más afecta a Trehuaco es que es absorbido por las comunas de Quirihue y Coelemu ya que tienen un desarrollo económico consagrado y si recorren ambas comunas son gigantes al lado Trehuaco y tienen todo un sistema de comercio desarrollado como: oficinas públicas, supermercados, etc.

El Concejal Raúl Espejo agrega que se debiera apoyar a las empresas que llegan a la comuna para que así lleguen personas a trabajar a la comuna y de alguna forma se pueda surgir.

El señor Alcalde señala que otro ejemplo es la comuna de Quillón, que también está en la zona de rezago pero que no tiene comparación con Trehuaco ya que Trehuaco es una comuna nueva, mencionando que Coelemu y Quirihue tienen alrededor de doscientos años y en este tema es importante considerar eso, señalando que Trehuaco necesitará un impulso mayor.

La Concejala Norma Torres da las gracias por la exposición, señala que desde que se dio a conocer este programa de una o de otra forma todos se han ido generando expectativas y en la práctica en el territorio de Trehuaco ve como Concejala y como habitante la pobreza y la brecha con que viven los vecinos señalando que lo dice con propiedad ya que parte de su vida la ha hecho en Talcahuano y Concepción y sabe cuán diferente es vivir en la Ciudad, donde se tiene todo prácticamente en comparación a una zona ruralizada, dice que Trehuaco es un lugar hermoso y tiene mucha potencialidad y eso a nivel de Gobierno no ha sido apoyado, cree que ahí parte la gran desventaja en relación a otras comunas, es como lo que está establecido dentro del sistema social, de los Gobiernos y tal vez dentro del ADN, siempre potenciar donde existe más posibilidad de desarrollo, piensa que se debe cambiar un poco la mirada y empezar a potenciar donde no hay casi nada, es de la única manera que se pueda hacer crecer los territorios locales. Por otro lado señala que desde hace años se viene diciendo que esta es una zona potenciada en el área agrícola y también alimentaria pero se ve solamente en las noticias, en el artículo, pero en la práctica como un país agroalimentario no se cumple, pareciera que fuera un cliché, dice que ve en los territorios y se debe repetir en otras zonas rurales el desplazamiento de las personas del mundo campesino, mencionando que es permanente y sólo quedan las personas adultas de 40 a 60 años, y va quedando gente adulta lo que hace que se dificulte más aún el desarrollo hacia las zonas rurales, espera que con la zona de rezago se pueda retomar nuevamente todo lo que está relacionado con el área de la pequeña agricultura familiar campesina y potenciarla sobre todo porque lo trabaja más la mujer.

El Concejal Víctor Chandia dice que tiene varias intervenciones en relación al proceso técnico que se hace en la zona de rezago, señalando que la primera consulta es como tomaron las decisiones territoriales del sector de Arauco, como se trabajó en las mesas territoriales de Arauco, la segunda pregunta es que si ya no se considera la rentabilidad social en los proyectos se va a aumentar la posibilidad o carteras de proyectos que se van a generar en estas comunas, porque los tres mil millones de pesos para las nueve comunas de la zona de rezago no es mucho, dice que la única posibilidad de las Municipalidades de tener recursos es generar una cartera de proyectos y contar con la calidad humana y técnica para poder realizarlos, señalando que como decía el señor Alcalde hace falta profesionales para poder técnicamente guiar esos proyectos, dice que la tercera consulta hace relación a que cuando se habla de esa rentabilidad social es solo mirada desde el punto de vista de proyectos o del punto de vista de la regularización de la zona de rezago, preguntando que es más importante si la rentabilidad social o que esa pequeña inversión con el tiempo sea autosustentable.

El Concejal Luís Sanhueza agradece la presencia y la presentación del equipo de rezago, dice que si con el tiempo trabajarán también con las juntas de vecinos y con las organizaciones tengan la preocupación, como decía es señor Alcalde, de no generar expectativas a la gente ya que la mayoría de las personas sabe que la comuna pertenece a la zona de rezago y están expectantes, espera que el trabajo se vea reflejado y les deseá éxito.

La Concejal Norma Monsalve señala que desde que se supo que Trehuaco era una de las comunas favorecidas dentro de este programa hay gente que está mirando con muchas expectativas y sobre todo ven como van a poder solucionar los problemas, ya que en Trehuaco hay familias que aún no cuentan con alumbrado eléctrico y ha sido un sueño de esos sectores y de esas familias, que son muy vulnerables y no han podido acceder a estos servicios básicos, dice que se ve muy bonito y que viene con mucha fuerza, pero le interesa saber si llegará a las personas que realmente necesitan del programa.

La Srita. María Luz Gajardo señala que el tema de expectativas dependen de las conversaciones que se tengan en conjunto con el señor Alcalde y los Concejales y que entre tres o cuatro años no puede haber un cambio tan drástico en la situación del territorio y eso lo saben porque son autoridades comunales, no evolucionan de manera tan rápida por varias causas y el fondo de convergencia no tiene la finalidad de venir a invertir miles de millones de pesos y no van a reemplazar a ningún ministerio, lo que hacen es potenciar, colaborar, estimular, buscar donde existen dificultades para invertir y por lo tanto es sumar recursos, lo tercero es que este programa no está destinado al aumento de subsidios y no significa que va a crear subsidios o aumentarlos, lo que hace es dar oportunidad al acceso a cosas porque hoy en día personas que no lo tienen, dice que es como se tiene una mirada sobre el territorio, no es la suma de los bienes comunes de cada organización es lo que se tiene en común en el territorio para potenciar y ahí se debe trabajar, señala que en Arauco dotaron al territorio con profesionales para que tengan capacidades de formular iniciativas y elaborar proyectos para levantar una cartera.

El señor Alcalde señala que en esta brecha hay que hacer una discriminación positiva, cree que hay mucha necesidad y como comuna local se tiene muchas necesidades, que son muy pobres en recursos humanos profesionales, en levantar carteras y se deben hacer esfuerzos enormes para presentar un par de proyectos, porque a diferencia de algunas comunas vecinas que tienen muchos ingresos propios en Trehuaco prácticamente no se tiene, mencionando que solo se cuenta con un par de patentes comerciales, y que el parque automotriz no debe ser más de 150 vehículos en toda la comuna y que esos son todos los ingresos que se tienen como comuna y mal se puede elaborar un presupuesto anual, señala que hoy en día se está trabajando en un proyecto de asfaltado de Portezuelo a Trehuaco para llegar a la ruta del Conquistador, que son alrededor de 28 km, y si se lograra asfaltar desde Portezuelo a Trehuaco la cantidad de turistas que podrían pasar por Trehuaco sería enorme y se podrían desarrollar iniciativas como los agricultores vender su uva, sus lentejas, sus porotos, hacer cabañas, hoteles, restaurantes al paso, dice que lo otro que es vital para el desarrollo es el tema eléctrico ya que es casi moral llevarles energía a las personas que aún no la tienen y el tercer eje de desarrollo es el tema del agua señalando que no se posee la capacidad de recolectar el agua que cae por las lluvias y así guardar para el verano, señala que otro eje es el de los emprendimientos y como ayudar a la gente con ganas de emprender en la comercialización, como permitimos que los campesinos se transformen en comercializadores de sus propios productos y que no sean productores para intermediarios.

El Sr. Sergio Valdez dice que lleva muchos años en el servicio de la profesión y cuando eso ocurre pasan a ser experiencias positivas o negativas y entiende las desconfianzas que se producen, sin embargo, en una entrevista que le hicieron al equipo días anteriores dijo que este programa le parecía bien orientado y muy inteligente, y lo dijo porque si se aprecia bien es una forma distinta de trabajar, por ejemplo los servicios públicos tendrán que trabajar en forma conjunta lo que no siempre se ha hecho, se tendrán que poner de acuerdo, ya que no impera el interés de cada uno, comenta

que fue Director de la CONAF y a ellos lo único que les interesaba era plantar y a lo mejor no es eso lo que hay que hacer, hay que ponerse de acuerdo con INDAP y con otros servicios y actuar en conjunto para un desarrollo gremial y armónico y no basado en lo que uno sabe hacer, dice que los proyectos van hacer evaluados permanentemente y año a año, si va siendo exitoso continuará y si no no se seguirá haciendo, dice que es cumplir los sueños de personas que lo están pasando muy mal y vale la pena compartirla con mucho optimismo, comenta que esto no depende de un equipo de tres personas ya que lo van a construir todos, que el equipo solo son facilitadores y ayudantes para que esto se construya y para orientar el programa, cree que va hacer muy exitoso y esta más allá de cada una de las Municipalidades, están hablando de un territorio rezagado en que se debiera ver en conjunto y no separado con las divisiones territoriales que todos tenemos y a veces la solución se va a trabajar en conjunto, por lo tanto, se debe ver una forma diferente de trabajar, en que todos deben contribuir para que esto funcione, invita a ser muy optimista, señala que es un trabajo desafiante y muy hermoso, comenta que como país están llenos de diagnósticos y eso puede cambiar una cifra pero no cambiará el sentido que hay, por lo tanto hay que ser inteligente en que se hagan los esfuerzos principales, en qué cosas se deben hacer concretas para que esto opere y así ayudar a mucha gente a salir de ese estado de desigualdad que existe en nuestro país, señalando que este sueño es de nuestra Presidenta y lo quiere compartir.

El Sr. Alberto Jarpa señala que esto significa tener nueve hijos, nueve comunas y, como lo dijo el señor Alcalde no es lo mismo un Municipio poderoso con plata, o una cartera de proyectos de miles de millones de pesos como el caso de Chillán que en Secplan tiene 14 profesionales entre Arquitectos, Constructores, Ingenieros, señalando que esas son las desigualdades de inversión, cuando llegan los recursos al Gobierno Regional Trehuaco aparece con tres proyectos con suerte versus una cartera de proyectos que tiene Chillán donde hay que elegir entre tantas hojas cual financiar, entonces señala que hay desequilibrio, donde hay estudiantes que son de colegios particulares y otros de escuela pública, dice que esas son las inequidades que se tienen que tratar de abordar, con un enfoque de atención a los problemas reales que tienen las personas, dice que lo conversaron con el equipo y el desafío es colaborar en la definición, en la focalización de la inversión pública y para eso cada uno tiene sus competencias profesionales por distintos temas que le ha tocado vivir y eso es lo que se quiere colocar en la mesa, sus experiencias y como decía el señor Alcalde hay comunas que tienen más años como Quirihue que tiene más de doscientos años, una comuna con historia con trascendencia o como Coelemu y Trehuaco que es más chico necesita mucho más atención y se deben tener las condiciones para que se desarrolle en las mismas condiciones que tienen otros que son más grandes y tienen más herramientas, en ese trabajo reconociendo un territorio que tiene un déficit de inversión pero también hay particularidades como son la existencia y eso se debe tomar en cuenta, dice que lo más importante es el trabajo en conjunto que no se trata que los proyectos se van a identificar en una oficina, entre ellos, al contrario se hará una recolección desde la base porque es la gente la que debe definir donde está el problema.

El Concejal Víctor Chandia menciona que una de las necesidades es el tema de la conectividad, señalando que hay sectores que aún no tiene cobertura de teléfonos.

El señor Alcalde menciona que se tiene un proyecto presentado en la Subdere donde están considerados todos los sectores de la comuna de Trehuaco, con internet y telefonía, pero se han demorado una enormidad, dice que algunos están aprobados y otros están a la espera.

La Sra. Tamara Valenzuela agradece la posibilidad de dar a conocer el programa y partir con la comuna de Trehuaco, dice que le interesa que Trehuaco crezca ya que pertenece a la comuna y conoce el territorio, las brechas, que hay personas que no tienen electrificación, que no tienen viviendas, que hay gente que no puede levantar su producción ya que la conectividad rural hoy en día no existe, señala que sólo quiere decir que para que este programa se lleve a cabo se necesita un trabajo en conjunto, que hoy en día el equipo profesional a nivel nacional y provincial no ejecutará un programa con éxito si no se cuenta con la participación de la comunidad a la hora de elaborar el plan,

hoy día el Concejo, el Alcalde y su equipo directivo deben ir trabajando los programas que van a ir priorizando, señala que si bien es cierto el señor Alcalde habló de cinco ejes y el Concejal Chandia agregó uno más, no son distintas al resto de las comunas del Valle del Itata, dice que es como el quinto Concejo en el que participan y todos han manifestado conectividad, electrificación, conectividad digital, agua y vivienda y se han dado cuenta que hay una priorización como territorio y ese es un eje fundamental ya que el territorio está declarado como zona de rezago y se trabajará en esa mirada sin desmerecer a ninguna comuna, dice que se les ha enviado un oficio a los Alcalde y a los Secplan solicitando que les puedan entregar información con respecto a los sectores que hoy en día necesitan conectividad digital, se sabe que la comuna de Trehuaco y todas las comunas del territorio han enviado solicitudes de conectividad a la Subdere y que hay varios que ya desde aquí al 2017 van a ser beneficiados con algún tipo de conectividad y algunos se están ejecutando y otros están por hacerse.

El H. Concejo Municipal y el equipo de zona de rezago continúa analizando el tema, después de terminada la conversación el señor Alcalde y los señores concejales agradecen la participación y se despiden.

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

- 1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 89 (18.05.2015).
- 2.- Acta Sesión Ordinaria Nº 90 (01.06.2015).

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Carta Asociación Chilena de Municipalidades
- 2.- Carta Cooperativa de Agua Potable Trehuaco

2.3.- ANÁLISIS

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

- 1.- Modificación Presupuestaria Municipal

7.- INCIDENTES

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

- 1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 89 (18.05.2015).
- 2.- Acta Sesión Ordinaria Nº 90 (01.06.2015).

Lectura de actas pendientes hasta la próxima sesión.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No Hay.

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Carta Asociación Chilena de Municipalidades
- 2.- Carta Cooperativa de Agua Potable Trehuaco

2.3.-ANALISIS

En relación a la Carta de la Asociación Chilena de Municipalidades se señala que se analizará la próxima sesión.

Sobre la Carta de la Cooperativa de Agua Potable Trehuaco se recuerda que hoy a las 19:00 horas se realizará la sesión extraordinaria.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE

No hay

4.- CUENTA COMISIONES.

No hay

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No hay

6.- ASUNTOS NUEVOS.

1.- Modificación Presupuestaria Municipal

El señor Juan Godoy explica que la modificación presupuestaria es por dos motivos, comenta que con respecto a los recursos adicionales para mejorar las remuneraciones o entregar un bono a las personas que realizan la recolección de residuos domiciliarios se creó este fondo que lo transfiere la Subdere a los Municipios en virtud de la cantidad de trabajadores que la Municipalidad informa, que tienen contrato al 31 de diciembre 2014, dice que el depósito para este año es de treinta y tres millones y fracción, señala que la Municipalidad hace un convenio de transferencias de estos recursos con el contratista y el contratista paga esos recursos a los trabajadores, posteriormente el contratista rinde el pago de ese fondo y la municipalidad rinde la cancelación de los fondos a la Subdere, menciona que inclusive la Subdere envió el formato de convenio que se debe firmar, señala que eso no se ha hecho aún ya que recién en mayo partió el nuevo contrato de aseo y de obras menores en Trehuaco por lo tanto no se podían ejecutar esos depósitos, dice que la Subdere pide como piso que se les pague a las personas que fueron informadas y que son alrededor de veinticinco. Explica que se está presentando una modificación por mayores ingresos en la primera parte y son de \$43.000.008. y esos se conforman de \$33.000.008 del bono para los trabajadores y \$10.000.000 que son un subsidio por los predios exentos, de impuesto territorial, que hay en Trehuaco y que la Subdere deposita, y se hace un pozo de cuarenta y tres millones de pesos, eso por parte de los mayores ingresos, dice que como el presupuesto se tiene que cuadra entre los gastos, la primera modificación tiene que ver con financiar la adquisición de dos vehículos, camionetas y una opción es adquirir con fondos propios y la segunda es el proyecto que está presentado en el Gobierno Regional para adquirir vehículos y lo otro en un remate de vehículos para poder recaudar dineros, dice que la mayoría de los vehículos municipales tiene más de siete años, que es la vida útil, por lo tanto, se está presupuestando adquirir dos camionetas de trece millones y fracción aproximadamente cada una.

El señor Alcalde señala que le gustaría que se deje abierta la cuenta de compra de terrenos

El señor Juan Godoy señala que queda abierta con \$962.000.

El señor Alcalde señala que la próxima semana se tendrá que hacer otra modificación presupuestaria ya que se van presentando cosas, señala que son varios los vehículos que se deben reponer.

Después de analizar la situación el señor Alcalde llama a votar.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar la siguiente modificación presupuestaria Municipal con un monto de \$28.000.000 para la adquisición de vehículos.

SUB TITULO	ITEM	ASIGNACION	SUB ASIG	SUB SUB ASIG	DENOMINACION	PRESUPUESTO VIGENTE	AUMENTA	DISMINUYE	PRESUPUESTO MODIFICADO
INGRESOS									
05					CXC Transferencias Corriente	91.000	43.008		134.008
	03				De Otras Entidades Públicas	91.000	43.008		134.008
		002			De la Subsecretaría de Desarrollo Regional	15.500	43.008	58.508	
			999		Otras Transferencias Corrientes Ubder	15.500	43.008	58.508	
					TOTAL INGRESOS	1.692.727	43.008		1.735.735
GASTOS									
24					CXP TRANSFERENCIAS CORRIENTES	255.880	288.926		288.926
	01				Al Sector Privado	65.860	33.046	98.906	
		999			Otras Transferencias al Sector Privado	10	33.046	33.056	
					TOTAL GASTOS	1.692.727	59.046	16.038	1.735.735

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad autorizar al señor Alcalde celebrar convenio de transferencia de recursos con los Contratistas Pascual Avendaño y Raúl Barrera por los servicios de externalizados de aseo y obras menores, en el marco de la Ley N° 20.744

El señor Edgardo Oñate informa que se licitó la construcción del cierre perimetral y graderías de la cancha del Club Deportivo de Minas de Leque dando a conocer el informe de la Comisión, señala que hubieron seis empresas las que cumplían con sus antecedentes para postular y para ser evaluados, explica que está el acta de apertura, el cuadro de evaluación, las observaciones, los detalles y finalmente el informe donde la comisión le redacta al señor Alcalde y le dice cuales son las empresas y los puntajes, señalando que el más alto es 90.3 pts, por lo que se debería adjudicar a la constructora MAHEF Ltda.

Después de algunas consultas el señor Alcalde llama a votar.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Adjudicar el Proyecto Construcción Cierre Perimetral y Graderías Cancha Club Deportivo a la empresa Constructora y Consultora de Proyectos MAHEF Ltda.

7.- INCIDENTES.

La Concejala Norma Monsalve pregunta si la subvención de la Parroquia ya se pagó.

El señor Alcalde responde que lo consultará.

El Concejal Miguel Vargas pregunta por la situación de Boca Itata ya que conversó con vecinos que le señalaron que querían abrir Boca nuevamente y que era un error ya que el río lleva un caudal que no los dejará trabajar, dice que los vecinos están viendo si se les puede ayudar a la gente afectada en los terrenos donde se salió el agua, por el tema de los animales, porque el pasto quedó con sarro y los animales no lo van a comer y tendrán problemas de alimentación, señala que a lo mejor se les podría ayudar con fardos de pasto si es que se pudiera, pero el problema es que también pueden querer todos, aclarando que los damnificados son sólo los de Boca Itata.

El señor Alcalde dice que tiene entendido que INDAP iría a entregar alimento para los animales, y que están tratando de conseguir más fardos, ya que Indap puede que a Boca y a Puahun les entregue también explicando que a raíz de la sequía muy poca gente pudo cosechar y la mayoría que tiene animales no pudo guardar forraje, por lo tanto, se solicitó a Indap la entrega de forraje muy limitado, ya que ellos tampoco tienen muchos recursos, pero hay un programa para entregarle a algunas personas y lo están haciendo a través de Prodesal, dice que según le dijeron el día de hoy Indap estaría entregando concentrado en Boca Itata.

Comenta que se estuvo en una reunión con la gobernadora donde los vecinos del sector de Boca Itata le solicitaron destapar la desembocadura del río ya que estaba tapada, pero la Gobernadora respondió que era difícil por un tema de recursos explicando que no había y que lo verían pero que enviaría personal a ver la situación, dice que vinieron el día jueves, que eran las personas de obras portuarias y dijeron que iban a evaluar y que para el martes verían si podrían enviar alguna maquinaria, menciona que precisamente llamó don Omar Gutiérrez señalando que estaban preocupados por el tema de la desembocadura del río y el día viernes el encargado de emergencia fue a ver y efectivamente el río estaba bloqueado y se preocupó, informa que conversó con Celco ya que ellos se habían comprometido a contratar una máquina para hacer los trabajos pero le dijeron que no podían ya que no tenían las maquinarias y arrendar sería un poco difícil por lo que le solicitaron que la municipalidad buscara maquinaria y ellos la financiaban, dice que llamó a don Pablo Bugmann solicitándole la retroexcavadora oruga y el día sábado se envió la máquina a la costa, señala que de no haber sido así la catástrofe hubiese sido de proporciones mayores inundando todo Boca Itata, ya que aunque se limpió igual llegó al camino.

El Concejal Miguel Vargas recuerda que hace como quince días comentó el tema de Boca Itata mencionando que los vecinos estaban preocupados, señala que ese día la máquina llegó en la mañana pero quedó en pana y empezó a trabajar sólo en la tarde mencionando que si hubiese sido antes se hubiese podido evitar las inundaciones.

El Concejal Víctor Chandia recuerda que en la calle Hernán Bustos con el El Roble falta una luminaria, también señala que en el cementerio las llaves no están funcionando.

El señor Alcalde recuerda que debe nombrar un administrador en el cementerio.

El Concejal Víctor Chandia menciona que ahora que está el Administrador Municipal se deben dar soluciones a estos temas.

El H. Concejo Municipal conversa sobre las propuestas que le plantearán a la Cooperativa de Agua Potable para el cobro del sistema de alcantarillado, después de analizar el tema se da por terminada la conversación.

Sin más temas que tratar y siendo las 14:30 horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Presidente

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL

Junio 08 del 2015.

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar la siguiente modificación presupuestaria Municipal con un monto de \$28.000.000 para la adquisición de vehículos.

SUB TITUTO	ITEM	ASIGNACION	SUB ASIG	SUB SUB ASIG	DENOMINACION	PRESUPUESTO VIGENTE	AUMENTA	DISMINUYE	PRESUPUESTO MODIFICADO
INGRESOS									
05	03				CXC Transferencias Corriente	91.000	43.008		134.008
	002				De Otras Entidades Públicas	91.000	43.008		134.008
	999				De la Subsecretaría de Desarrollo Regional	15.500	43.008	58.508	
					Otras Transferencias Corrientes Ubdere	15.500	43.008		58.508
					TOTAL INGRESOS	1.692.727	43.008		1.735.735
GASTOS									
24	01				CXP TRANSFERENCIAS CORRIENTES	255.880	288.926		288.926
	999				Al Sector Privado	65.860	33.046		98.906
					Otras Transferencias al Sector Privado	10	33.046		33.056
									-
22	05				CXP BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO	516.595			-
	005				Servicios Basicos	61.010			-
					Telefonia fija	9.000		7.000	2.000
									-
29	01				CXP Adquisicion de Activos no Financieros	13.520			-
	03				Terrenos	10.000		9.038	962
					Vehiculos	-	26.000		26.000
					TOTAL GASTOS	1.692.727	59.046	16.038	1.735.735

2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad autorizar al señor Alcalde celebrar convenio de transferencia de recursos con los Contratistas Pascual Avendaño y Raúl Barrera por los servicios de externalizados de aseo y obras menores, en el marco de la Ley N° 20.744

3.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Adjudicar el Proyecto Construcción Cierre Perimetral y Graderías Cancha Club Deportivo a la empresa Constructora y Consultora de Proyectos MAHEF Ltda.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe